
 

Acta de reunión de implementación 

Lugar y fecha: Salón de reuniones, edificio 711 sede ANTAI 8 de septiembre de 2022. 

Hora: 11:00 am. 

Lista de asistencia: 

Rolando Becerra AIG      Elsa Fernández ANTAI 

Erika Jiménez UP      Carmen Montenegro ANTAI 

Euclides Hurtado MEDUCA     Dora Fernández ANTAI 

Zuyin Santamaría MEDUCA     Moyra Modes ANTAI 

Jacinto Cerezo MEF 

Aida Martinez DGCP consultor 

Alvaro Rivera DGCP 

Elmer Miranda MIDES 

Jovel Nuñez Mi Ambiente 

Juan Pablo Rodríguez ANTAI 

Publio Arjona SENADIS (virtual) 

Se inicia la reunión convocada, la directora general ofrece las palabras de apertura da la 

bienvenida y destaca la importancia de este encuentro al cumplirse el primer año de 

implementación del IV plan invitando a evaluar dónde estamos y cuáles son los retos 

que identificamos para llegar a cumplir con los compromisos asumidos al 31 de agosto 

de 2023. 

La primera instrucción es a Carmen Montenegro elaborar notas a las máxima 

autoridades de los enlaces que no pudieron asistir el día de hoy a la reunión. 

Carmen da algunas instrucciones sobre la metodología a utilizar col el fin de ser precisos 

y puntuales para maximizar el tiempo, se contará con 10 minutos máximo por 

intervención para rendir cuentas y se varía el orden propuesto en agenda para revisar 

los compromisos que registran menor avance con el fin de identificar oportunidades de 

fortalecer e imprimir una mayor celeridad. 

ESCUELA DE GOBIERNO ABIERTO: el enlace de MEDUCA nos actualiza que han realizado 

reuniones para la revisión de los contenidos lo cual se encuentra ya avanzado, pues la 



dirección de currículo ya desarrolló los programas, no obstante, indica que las 

capacitaciones a los docentes solo pueden realizarse durante el receso escolar ya 

correspondería al verano (enero-febrero) 2023 y las mismas son voluntarias, es decir, 

los docentes escogen las temáticas en las que desean capacitarse. Agregó, que cuentan 

con los centros educativos para el piloto, el programa estará dirigido a 11° y 12° y se han 

identificado centros educativos que preliminarmente pueden incorporarse. 

Señaló que las 4 direcciones involucradas están muy vinculadas a la crisis actual, han 

estado en comunicación Ricardo Herrera de FGSL sobre el currículo y temas relacionados 

al compromiso.  Los hitos 8 y 9 se corren para el 2023 una vez se realicen las 

capacitaciones. 

La directora consulta si es necesario mover todos los tiempos y flexibilizar de acuerdo 

con los sucesos del país, consulta horas de la capacitación, público meta de estudiantes 

a llegar con el proyecto. 

El ingeniero Euclides nos detalla que la capacitación de docentes es voluntaria por 

aproximadamente dos semanas, pero se introducen varios temas educativos y ahí se 

incluirá lo correspondiente al compromiso.  En cuanto al público meta, dependerá de 

los centros educativos elegidos y que reúnan las condiciones para asumir la 

responsabilidad. 

Carmen solicita a MEDUCA envíe por escrito información actualizada del cumplimiento 

de hitos que nos ha comunicado están avanzados, informe además si cursó la currícula 

con FGSL y, además, se formalice la interconexión con la UP para los estudiantes en 

servicio social y prácticas, también se le pide el detalle de los centros educativos 

seleccionados para el pilotaje. 

Comenta el enlace que serían 4 centros educativos en Panamá, uno en Santiago de 

Veraguas y otro en Chiriquí, en principio escuelas de excelencia. 

Responsabilidad asumida entrega de la información solicitada para el jueves 15 de 

septiembre. 

Se reitera que los docentes de pública de la UP diplomado apoyen en capacitación de 

los profesores en verano al igual que el apoyo de ANTAI en todo lo relacionado al 

compromiso. 

ESTRATEGIAS DE INCLUSION Y ACCESIBILIDAD DE SITIOS WEB GUBERNAMENTALES: 

Interviene Becerra comenta sobre la solución de accesibilidad y propone colocar en una 

plataforma las capacitaciones para que las entidades las reciban y puedan implementar. 

Comenta sobre el proyecto de ley que está en asamblea nacional pendiente. 

Publio interviene para comentar sobre la plataforma Modle que usará para las 

capacitaciones de las entidades, falta un manual para subir a la misma. Coordinará 

reunión entre el 15 y 16 de septiembre con AIG para definir temas, manifiesta que hay 

otras entidades que quieren sumarse al reto y dos formas de implementar la solución 



de accesibilidad gratis y la paga que tenemos las tres entidades vinculadas al 

compromiso. 

Becerra pide término para que el resto de las entidades se sume con un término 

establecido después de implementar en las 20 inscritas, la directora Fernández expresa 

el compromiso ANTAI de motivar al resto Comisión Interinstitucional de Seguimiento a 

Políticas Públicas Anticorrupción se sumen a implementar el pluggins de accesibilidad, 

una vez se logre con los inscritos. 

Publio compartirá anteproyecto sobre accesibilidad presentado por la diputada Zulay 

Rodríguez y la directora general dará seguimiento al mismo en la asamblea. 

Carmen solicita informe de reunión de la semana del 15 de septiembre y fecha probable 

de inicio del curso de capacitaciones a las entidades. 

POLITICAS PUBLICAS DE SEXUALIDAD PARA JÓVENES Y ADOLESCENTES: 

Carmen actualiza sobre reunión con jefe de informática de la CGR quien dará 

seguimiento a la posibilidad de desarrollar desde su sección la web, pendiente consulta 

con AIG y respuesta formal. 

Interviene Elmer implementador del MIDES para comentar que los documentos están 

listos para subirse a la web, indica que la semana del 26 de septiembre se conmemora 

el día de prevención del embarazo adolescente y se dará un foro.  Comparte de otros 

esfuerzos en la región para compartir información similar como flaxo que sirve de 

modelo.  

La directora general instruye a Carmen dar seguimiento a respuesta de la CGR el martes 

13 de septiembre y esperar 20 días máximo, mientras solicitar reunión la Dra. Berrío 

viceministra de salud y la Dra. Berrío de Tapia responsable de la app de servicios 

amigables presentado en octubre pasado. 

LABORATORIOS DE INNOVACIÓN SOCIAL CIUDADA: Juan Pablo hace referencia a 

Chepo donde se realizó el primer laboratorio, avanza que mañana 9 de septiembre 

sostendrá  reunión con Kernel a fin de coordinar la logística para realizar el segundo 

laboratorio con la Junta Comunal de Chilibre a mediados de octubre lo cual se coordina 

con el apoyo del Municipio de Panamá; y un tercer laboratorio con la Junta Comunal de 

Ancón se adelanta coordinación con el representante, son los dos laboratorios que 

siguen y en el 2023 los tres restantes. 

Se definirán temáticas con Ancón, con Chilibre ya se tiene el mapeo de jóvenes 

participantes. 

La directora Fernández sustenta que valoren público meta, es importante para obtener 

los resultados esperados. Indica pensar en los tres que siguen y apoyarse en la regional 

de Santiago. 

Carmen pide informen la fecha de realización de ambos laboratorios, para el 25 de 

septiembre a fin de actualizar y aporten documentos pendientes de actualizar a informe 



de implementación, el viernes 16 de septiembre.  La directora consulta sobre 

experiencia en Chepo, se identificó perfil de público meta y los resultados, ampliar 

proyecto con la regional.  

PRESUPUESTOS ABIERTOS: 

Jacinto comenta avances 80% en formación de servidores públicos.  Se refiere a la 

revisión de medio año, fecha probable de publicación de la medición de medio año 

próximo viernes 16 de septiembre está en tecnología para subir a la web, además 

desarrollan una web para comunicar todo lo relacionado al compromiso. 

Iniciativas que avanzan el decreto ejecutivo, la participación ciudadana, pendiente 

enviar respuesta a ANTAI sobre diálogo de alto nivel con México para coordinar logística. 

El próximo viernes 16 de septiembre deben enviar VB del director de DIPRENA para el 

diálogo de intercambio y coordinar con GIFT posibles capacitaciones adicionales al 

equipo del MEF, Carmen consultará viabilidad. No se logró imprimir trípticos por parte 

del MEF. 

CONTRATACIONES ABIERTAS;  

Aida realiza su intervención y explica avances de los hitos, a la fecha se cuenta con dos 

completados en el componente dos y otros dos por fases, estos últimos consisten en las 

actividades con el apoyo del IRI y la alianza de OCP. 

El convenio con AIG y DGCP ya está firmado, en CGR para su refrendo. Juan Pablo 

consulta sobre la incorporación de la información en el portal de datos abiertos, en 

respuesta se busca interoperabilidad entre las plataformas. 

Pendiente llamar a reunión de trabajo a GMS, CNGA, GTDA. 

SISTEMA NACIONAL DE INFORMACIÓN AMBIENTAL EN BASE A ESCAZÚ: 

Jovel explica el cumplimiento de hitos 1, 2, completados.  Hito 3 diagnóstico establecer 

prioridades en el SINIA está completado, de acuerdo con Escazú ya tenemos avances, 

fecha de taller virtual el 21 de septiembre. La encuesta ya está culminada hito cumplido. 

La fecha para el próximo taller en formato híbrido será el 27 de octubre.  

Temas varios: 

Erika Jiménez enlace de la Universidad de Panamá manifiesta su preocupación por la 

escuela de gobierno abierto y los pocos avances que tiene el compromiso.  

Jovel por su parte pide consultar con Publio la solución de código abierto para 

implementar accesibilidad. 

Siendo la 1:00 pm se da por culminada la sesión de trabajo.   

 

 


